

Viertelfestival NÖ: Ausblick 2014 & Bilanz 2013

„Viertelfestival NÖ – Waldviertel 2014“: Jury wählt 72 Projekte!

72 Projekte (davon 16 Schulprojekte) werden beim Viertel Festival NÖ – Waldviertel 2014 vom 10. Mai bis 10. August 2014 im Waldviertel sowie an einzelnen Standorten in Südmähren und Südböhmen umgesetzt. Die Projekte wurden aus 140 Einreichungen von einer 18-köpfigen Jury ausgewählt. Sie befassen sich künstlerisch mit den Besonderheiten der Region und zeichnen sich durch Originalität und Experimentierfreude aus.

Das diesjährige Festival-Motto lautet „NATURMASCHINE“. Auf den ersten Blick ist der Begriff „Naturmaschine“ ein Widerspruch: Die Natur ist organisch, anpassungsfähig, vom Menschen unabhängig und sich selbst reproduzierend; die Maschine dagegen ist vom Menschen abhängig, mechanisch, unflexibel. Doch der Mensch will „die Natur“ an seine Bedürfnisse anpassen, modifiziert sie und verlangt von ihr, Waren zu liefern – wie in der industriellen Produktion. Bis die Natur selbst zur vermarkteten Ware wird, zum verlässlichen Tourismusmotor – obwohl es sich dabei meist um eine vom Menschen gestaltete Kulturlandschaft handelt. Das Viertel Festival sucht dazu Zugänge, die die Ansprüche der Menschen kritisch unter die Lupe nehmen und Vorschläge für mögliche neue Sichtweisen machen.

Schlussbilanz „Viertelfestival NÖ – Weinviertel 2013“

Das Viertel Festival NÖ im Weinviertel war höchst erfolgreich: Das Festival erreichte ca. 47.000 BesucherInnen. Rund 2.450 Mitwirkende – davon 733 KünstlerInnen – setzten insgesamt 69 Projekte mit 202 Einzelveranstaltungen an 43 Projektstandorten um.

Das Ergebnis bei den Schulprojekten: Rund 6.300 BesucherInnen, rund 620 Mitwirkende, 18 Projekte mit 40 Einzelveranstaltungen (die Zahlen sind eine Teilmenge des Gesamtergebnisses).

312 Privat-Sponsoren und Gemeinden haben die Projekte unterstützt. Zum Gelingen trugen auch Projektkooperationen mit zahlreichen Weinviertler Traditionsbetrieben wie etwa Hubertus Bräu, Therme Laa, dem Kabelwerk Gebauer & Griller, dem Landmaschinenhersteller Fuhrmann usw. erheblich bei.

Ebenso bestand eine enge Kooperation mit dem Weinviertel Tourismus und der Niederösterreichischen Landesausstellung 2013. So wurden alle Kunst- und Kulturprojekte für die Niederösterreichische Landesausstellung 2013 über das Viertel Festival NÖ eingereicht.



**VIERTELFESTIVAL
NIEDERÖSTERREICH**

Wiedenstraße 2 • A-2130 Mistelbach

Tel ++43-(0)2572-34 234-0 • Fax ++43-(0)2572-34 234-25

viertelfestival@kulturvernetzung.at • www.viertelfestival-noe.at

PRESSE-INFORMATION

Mistelbach, am 9. Oktober 2013

Landeshauptmann Dr. Erwin Pröll kommentiert die Erfolgsgeschichte des Festivals: „Das ‚Viertel festival NÖ‘ trägt zur Identifikation mit Niederösterreich bei und setzt zugleich kulturelle Impulse. Regionale Kulturinitiativen und KünstlerInnen stellen einen wesentlichen Teil des niederösterreichischen Kreativpotenzials dar. Sie schaffen ‚Kultur vor der Haustür‘, die maßgeblich zur Lebensqualität in den Regionen beiträgt und aufgrund einer beachtlichen Umwergrentabilität ein wichtiger Wirtschaftsfaktor für das Land ist.“

Das Team der Kulturvernetzung NÖ dankt allen, die zu dieser Erfolgsbilanz beitragen: den ehrenamtlich arbeitenden ProjektpartnerInnen und Kunstschaffenden, den unterstützenden Gemeinden, Regionalentwicklungsverbänden, Bezirkshauptleuten, Bezirksschulräten und Partnerschulen, der Kulturabteilung des Landes Niederösterreich und dem Bundesministerium für Unterricht, Kunst und Kultur als Hauptgeldgeber sowie allen Sponsoren aus der Privatwirtschaft, den touristischen Partnern für die beeindruckende und überaus gewinnbringende Kooperationen, den Medienpartnern und Medien.

Viertel festival NÖ, Mag. Stephan Gartner (Leitung)
stephan.gartner@kulturvernetzung.at, www.viertelfestival-noe.at
Wiedenstr. 2, 2130 Mistelbach, Tel. +43-(0)2572/34 234

Kulturvernetzung NÖ
Josef Schick, Geschäftsführer
josef.schick@kulturvernetzung.at; www.kulturvernetzung.at
Wiedenstr. 2, 2130 Mistelbach, Tel. +43-(0)2572/20 250